



Assemblée générale – saison 2022-2023

SC Cime de l'Est

Introduction

Chers membres, chers amis, bienvenus à cette Assemblée Générale de la saison 2022-2023. Je vous remercie de votre présence qui marque votre intérêt et de l'intérêt que vous portez à votre club. Je salue également la présence d'Éric Solioz conseiller communal de Massongex, dicastère sport et intégration.

Je vous rappelle brièvement l'ordre du jour de cette assemblée à savoir :

1. Contrôle des présences
2. Approbation du PV de la dernière assemblée
(PV à disposition dans les news de notre site internet)
3. Admissions-démissions-congés
4. Rapports de gestion du président
5. Rapport des commissions
6. Rapport du caissier
7. Rapport des vérificateurs des comptes
8. Approbation des comptes et décharge au comité
9. Budget de la saison 2023-2024
10. Elections
 - du président
 - des membres du comité
 - des vérificateurs de comptes

11. Programme d'activités 2023-2024
12. Divers

Avant de passer au premier point de l'ordre du jour, j'ai une pensée particulière pour Bernard Mayencourt qui nous a quittés, certes il n'est pas membre du ski-club mais qui ne le connaissait pas ? C'était un passionné de sport en général, qui le pratiquait sous bien des formes comme le ski alpinisme, le trail et la course à pied. Il était d'une extrême gentillesse avec toujours un encouragement, un remerciement. Il faisait vivre le sport également en s'occupant des jeunes et aussi à travers ses articles qui relataient les résultats de bons nombres de course populaires. Nous avons donc le plaisir de le croiser à multiples reprises, raison pour laquelle, j'avais envie de le citer ce soir avec une pensée pour lui et sa famille. J'ai également une pensée pour Jean Pellissier qui nous a quittés encore plus récemment. Lui non plus n'était pas membre du club et si je ne le connaissais pas personnellement, notre club est lié ne serait-ce que par nos activités communes dans le ski alpinisme et plus particulièrement Valerette Altiski dont Jean Pellissier Sport est partenaire. C'était également une personne incontournable dans le monde du sport et de notre région.

Je vous remercie d'avance de ces quelques instants de silence en hommage aux proches qui nous ont quittés cette année.

1. Contrôle des présences

Selon le point 1 de l'ordre du jour, je vous prie de compléter la liste des présences. 38 personnes sont présentes.

Je remercie les membres qui ont pris la peine de s'excuser au nombre de 45.

2. Approbation du PV de la dernière Assemblée

En ce qui concerne le point 2 de l'ordre du jour, le PV a été publié sur notre site internet. Il est renoncé à sa relecture. Y-a-t-il des remarques ou commentaires ? Si tel n'est pas le cas, je vous propose de l'approuver par vos applaudissements.

PV approuvé par applaudissement générale.

3. Admissions-démissions-radiations

Cette saison, nous avons enregistré 28 arrivées et 18 départs tout confondu y compris les OJ. En ce qui concerne plus particulièrement les membres (adultes), nous avons enregistré les nouveaux membres suivants, par ordre alphabétique : Aldana Sindo, Ançay Sonia et Yvan, Bezençon David, Dubosson Didier, Jacquemoud Vincent, Lovey Laeticia et Romain, Mariaux Aymon Fanny, Rey Thaïs.

Pour votre information, à ce jour, le ski-club compte 320 membres contre 310 la saison passée et 287 il y a 2 ans, nous avons donc repris de poil de la bête. Les membres sont répartis comme suit : 78 membres OJ (Organisation Jeunesse de 7 à 14 ans) et 242 membres (dès 15 ans). Parmi ces 242 membres, il faut relever la présence de 26 juniors âgés de 15 à 20 ans. La situation est donc très bonne. Nous sommes à nouveau à un niveau d'avant la crise sanitaire avec 320 membres, cela fait plaisir. La différence se constate principalement dans les OJ qui ont passé de 70 à 78, ce qui indique que le changement introduit en abaissant l'âge à 7 ans pour les OJ tout comme le prévoit les statuts à l'origine a eu son effet positif.

4. Rapport de gestion du président

Joël Mottiez, président

Cette 34^e saison du SC Cime de l'Est a démarré avec un programme d'activités ambitieux avec des sorties supplémentaires comme si nous devions rattraper ce que nous n'avions pas pu faire lors des deux saisons antérieures. Elle a également vu la réalisation de projets qui, pour certains, avaient été

initiés il y a déjà quelques années et qui, pour diverses raisons, n'ont pu voir le jour que lors de cette saison 2022-2023.

Une nouvelle fois, c'est la 3^e édition du Défi du Cervelas du 2 octobre 2022 qui a concrètement ouvert les feux de cette saison qui s'est poursuivie avec de nombreuses activités comme une sortie au Jumpland et Laser Game à Aigle le 15 octobre ainsi que des activités en salle à Massongex en novembre et en décembre avant les activités dites de glisse.

Le camp OJ a repris sa place non seulement dans le programme et surtout concrètement sur les skis et snowboards. Il a eu lieu à la même période du 27 au 30 décembre 2022. C'était donc le 32^e camp OJ puisque 2 éditions ont dû être annulée. La participation nous a réjouis puisqu'elle a dépassé les 40 OJ et que les moniteurs et autres bénévoles étaient présents en suffisance pour assurer un encadrement de qualité. Comme promis déjà pour la saison précédente sans pouvoir le concrétiser malheureusement, nous avons directement alloué la somme obtenue lors de notre 1^{ère} campagne Migros « Support Your Sport » ce qui a permis de baisser le prix exceptionnellement pour cette édition de CHF 20.00 par participant soit CHF 180.00 pour le 1^{er} enfant, CHF 160.00, CHF 140.00 etc. grâce à notre tarification dégressive pour soulager les familles. Pour 2023, le tarif usuel et inchangé depuis de nombreuses années reprendra ses droits et Fiesch sera à nouveau la destination de ce 33^e camp OJ.

Les activités de glisse se sont poursuivies en janvier avec un programme très varié mêlant des stations du Bas-Valais, du Centre et même du Haut-Valais. Dans l'ensemble, nous avons bénéficié de bonnes conditions d'enneigement et climatiques lors de la plupart de ces journées. La participation de près de 35 enfants par sortie est également réjouissante. Les familles ont bénéficié d'un programme plus costaud que d'habitude comme déjà annoncé en préambule avec des sorties à Adelboden « sans les skis une fois n'est pas coutume » à Ovronnaz « par grand froid », à Pila « la bellissima », à Châtel « pas la plus belle, il faudra la refaire », à Bruson « magnifique » et un concours interne organisé aux Crosets dans des conditions au top. La participation a été en dents de scie avec un car quasi complet pour Adelboden et Pila alors que pour Châtel et Bruson, nous nous sommes déplacés en voitures individuelles car nous étions 11 à chacune d'entre elles. Ajouter des sorties n'est certainement pas la bonne idée, mieux vaut se concentrer sur un nombre plus restreint comme traditionnellement soit 3 sorties familles et le concours interne. Nous aurons eu le mérite d'essayer et l'avantage, c'est que nous savons de manière plus précise comment nous orienter pour la suite.

Au chapitre des nouveautés ou du moins des particularités de cette saison, c'était l'organisation d'une nouvelle étape du Tour du Chablais. Après l'édition de 2019 qui relançait cette organisation au sein du ski-club après 13 ans d'absence, nous n'aurons attendu que 4 ans pour remettre l'ouvrage sur le métier. En effet, souvenez-vous, 2019, année du 30^e anniversaire avec plein de surprises au programme mais malheureusement une étape du Tour du Chablais qui n'avait pas été un cadeau. Au final, nous avons très bien travaillé mais avons été mal récompensés. C'est pour cette raison et aussi du fait que c'était la dernière de Sébastien Imesch et de votre serviteur que nous avons décidé de nous relancer. J'ai eu beaucoup de plaisir d'avoir un retour positif des responsables de secteur pour se relancer. Cette édition comportait un défi supplémentaire à savoir la création de 2 parcours supplémentaire pour les enfants et les minis. Nous l'avons fait et, cette fois-ci, avons été récompensé à sa juste valeur. Nous avons été gâtés par la météo et avons eu une participation exceptionnelle. Nous avons donc pu cette fois-ci bénéficier d'un joli montant de la cantine en plus de la participation du Tour du Chablais ce qui n'avait pas été le cas lors de l'édition 2019 avec un joli résultat final d'un peu plus de CHF 7'500.00 contre CHF 4'800.00 la fois précédente.

L'année passée, j'évoquais les difficultés que nous rencontrions pour le projet de réfection de la façade du local du ski-club. Pour rappel, ce bâtiment est communal et mis à disposition du ski-club pour une durée déterminée appuyée par un contrat de 25 ans renouvelé pour la dernière fois en 2018.

Si les autorités communales étaient enchantées du projet, l'autorisation devait néanmoins être délivrée par la Canton car la Commune ne peut être juge et partie. Après un premier refus du Canton qui a prétexté que l'impact des couleurs était trop important dans l'environnement où est situé le bâtiment, nous avons quelque peu diminué cet impact et augmenté l'argumentation et la fréquence de nos échanges pour finalement aboutir au résultat que vous avez tous pu découvrir dès le 22 mars 2023 soit un peu plus d'une année après le lancement du projet. Le résultat est finalement très proche du projet initial, personnellement, il me satisfait pleinement et je trouve que notre artiste a très bien répondu à son cahier des charges qui était de représenter nos activités avec un certain dynamisme, ce qui nous correspond bien.

Après avoir remis des T-shirts à l'effigie du ski-club l'année passée à tous nos OJ lors des activités en salle, nous avons décidé d'en faire pour les adultes cette fois-ci. Vu que le T-shirt créé en 2019 dans le cadre du 30^e et destiné aux membres du comité a rencontré un certain succès, certains privilégiés l'avaient obtenu car nous avons quelques exemplaires supplémentaires, nous avons décidé de refaire des exemplaires à plus grande échelle sous le même modèle sous trois coloris différents. Ils sont à disposition, les tailles ont été commandées selon le modèle des vestes Dynafit, il sera toujours possible de refaire une commande le cas échéant.

Une saison pleine qui s'achève, une saison de plus et la dernière pour moi au sein du comité. Le club est en plein forme. Il vit très bien à plusieurs niveaux que ce soit vis-à-vis de la situation de ses membres avec à nouveau plus de 300 membres à son effectif et il peut toujours avoir l'ambition de ses moyens grâce à une situation financière qui, vous le verrez, est très saine. Ces résultats, cette situation est due à tous les acteurs de ce club que je tiens à remercier à savoir les moniteurs, aide-moniteurs pour leur motivation, les membres du comité d'organisation de Valerette Altiski, du comité d'organisation de l'étape du Tour du Chablais et les membres du comité du Ski-Club qui ne comptent pas leurs heures que je remercie tout particulièrement. Il faut beaucoup d'engagement pour réaliser un programme d'activités comme le nôtre et ceci de manière totalement bénévole, faut-il le rappeler. A ceux-là, j'ajoute tous les bénévoles qui nous suivent dans la réalisation de nos manifestations qu'elles soient communales comme la Fête de la Fin des Ecoles, la Fêtes de l'Automne ou celle du 1^{er} août ou plus particulièrement cette année aux plus de 110 bénévoles présents sur le Tour du Chablais et encore aux bénévoles participant aux éditions de Valerette Altiski passées et futures. Nous avons de la chance de pouvoir compter sur autant de disponibilité, sans eux, sans vous, nous ne pourrions rien réaliser. J'ajoute encore et j'en terminerais ainsi la contribution de nos Communes qui nous mettent gracieusement à disposition les infrastructures et autres prestations de services, ce n'est pas partout le cas, et c'est également fort appréciable de pouvoir compter sur pareil soutien.

5. Rapport des commissions

Michaël, responsable technique

Rapport technique

Moniteurs

Moniteurs saison 22-23

Merci aux moniteurs actifs en nombre lors de la saison 22-23. Cette année encore, début de saison sur les skis avec la sortie moniteur à Verbier avec 19 moniteurs. Super journée, ski plutôt bon, surtout la désormais classique de début de saison Lac des vaux-Tortin (je pense que notre futur ancien président ne sera pas tout à fait 100% d'accord mais bon...).

Pour le reste de la saison, très grande participation au camp et une bonne moyenne de 10-12 moniteurs à chaque sortie ! Super engagement, merci à tous les moniteurs qui, je le rappelle, font ça entièrement bénévolement.

Jeunesse et sport

Année de transition pour JS avec une refonte totale de leur base de données 1 mois avant notre camp, seule activité encore inscrite à JS.

Le système étant chaotique, on attend la saison prochaine pour faire les mises à jour de reconnaissance nécessaires.

Fabrice, chef OJ

Concernant les activités OJ (8-14 ans), durant la saison 2022-2023. Les conditions météorologiques ont permis de proposer les 10 sorties aux jeunes.

4 sorties d'automne et 6 sorties glisses ont eu lieu et ont permis à tout le monde de passer un bon moment.

Concernant les sorties d'automne, nous avons débuté avec le défi du Cervelas. Désormais mythique défi jeunesse au sommet duquel des cervelas sont grillés et partagés pour les jeunes sportifs.

Nous avons poursuivi la saison avec une sortie Jumpland et Lazerland à Aigle.

Nous avons clôturé ces sorties automnales par deux matinées préparation en salle durant lesquelles les jeunes ont pu améliorer leur équilibre et se préparer au mieux à cette nouvelle saison de ski. La moyenne de participation pour ces sorties automnales et de 20 OJs.

La saison de ski a débuté avec le camp de ski entre Noël et Nouvel-An, je ne vais pas m'attarder là-dessus puisque Valentine va vous en parler tout à l'heure.

Nous avons ensuite pu organiser les 6 sorties glisses. C'était donc une grosse saison, ça faisait deux ans que nous ne pouvions pas organiser toutes les sorties.

Cette année nous nous sommes rendus à Anzère avec 35 participants, Lauchernalp 31 participants, Porte du Soleil 41 participants, Ovronnaz 23 participants, Veyronnaz 42 participants et enfin par le concours interne aux Crosets.

Toutes ces sorties se sont très bien déroulées, sans accroc et surtout sans blessé. Dans l'ensemble c'était une bonne saison de glisse. Ça faisait plaisir de retrouver un fonctionnement normal des sorties OJs et cela s'est aussi ressenti sur la participation des OJs puisque la moyenne de participation est en

nette hausse par rapport à l'année précédente avec une participation de 34.4 Ojs par sortie. C'est 14 Ojs de + que l'année d'avant.

On espère connaître le même engouement pour cette saison 2023-2024 qui est désormais lancée. Et nous nous réjouissons de remettre les lattes.

Merci de votre attention !

Valentine, Responsable du Camp OJ

Après l'annulation des éditions 2020 et 2021 pour cause de Covid, nous avons ENFIN pu retrouver les pentes de Fiescheralp pour cette belle édition 2022.

Les conditions d'enneigement à cette période nous ont un peu fait peur, mais nous avons eu beaucoup de chance. L'altitude et quelques précipitations la veille de Noël nous ont garanties d'excellentes pistes, même le beau temps était au rendez-vous !

Le programme a donc pu se dérouler à merveille, aucun blessé n'est à déplorer, les 19 moniteurs et les 41 OJ présents ont pu profiter du domaine tous les jours, activité piscine pour le premier soir, jeux de piste au chalet le deuxième soir organisé par Julie et la traditionnelle boom du dernier soir organisé cette fois-ci par Romain Cettou, notre premier homme de maison.

On repart donc sur de bonnes bases, et l'édition 2023 se prépare déjà, il ne manque plus que la neige !

Joël, Activités Familles

Sortie Familles à Adelboden du 07.01.2023

La première sortie de la saison se voulait festive. C'était la 2^e fois que nous organisons une sortie familles sans les skis pour aller encourager les rois du cirque blanc à Adelboden. Les membres ne s'y sont pas trompés et ont répondu présent, le car était quasi plein avec 50 personnes. Comme promis, nous avons alloué la somme récupérée de la 2^e campagne Migros « Support your sport » qui avait rapporté un peu plus de CHF 1'300.00 ce qui nous a permis d'offrir cette sortie à CHF 20.00 par personne.

Une longue journée prévue qui a commencé à 05h15. Comme d'habitude, ce sont les Cars Evasion qui avaient la lourde tâche de nous amener à bon port dans les délais et ils n'ont pas failli. L'accueil a été à la hauteur avec même les cafés à disposition.

Elsa Richard s'est chargée de nous maquiller durant le trajet afin d'être totalement prêts dans nos rôles de super fans de la Coupe du Monde. Grâce à elle, nous étions tous plus beaux les uns que les autres grimés avec des vaches, drapeaux valaisans et logo du SC Cime de l'Est.

Avant d'arriver sur les lieux et afin de se réveiller encore un peu plus, un petit ski quiz de 15 questions diverses sur le ski de compétition en général et les résultats suisses dans l'histoire ainsi que sur le SC Cime de l'Est a été mis en place par votre serveur de manière électronique au moyen d'une application. Au total 10 équipes super motivées pour gagner se sont affrontées et nous avons passé un joyeux moment avant d'arriver sans encombre et même plus tôt que prévu à 07h30 sur les lieux.

Sur place, nous avons regardé à 1^{ère} manche sur les hauteurs à Chäla via une petite marche d'une petite trentaine de minutes.

La deuxième manche, nous l'avons vue dans l'aire d'arrivée bien positionné également devant l'écran. Très bonne condition climatique mis à part qu'il n'y avait pas de neige. C'est intéressant de profiter d'avoir 2 points de vue différents pour admirer nos coureurs.

Au final, la fête du ski a tenu ses promesses avec nos suisses qui ont performé, Marco Odermatt a fini 1^{er}, Loïc Meillard 3^e et Gino Caviezel 8^e. Malheureusement, Justin Murisier n'a pas terminé la 1^{ère} manche.

Nous sommes partis vers 21h30 avec finalement 1 heure de retard après avoir retrouvé David Cusini parti à la recherche de son sac et qui nous a retrouvés non sans peine. Plus de peur que de mal finalement.

Nous sommes arrivés à Massongex vers 23h30, finalement pas si tard malgré le retard.

Sortie Familles 2 à Ovronnaz du 22.01.2023

Pour cette 2^e sortie familles, nous avons eu beaucoup moins de participants. 20 personnes nous ont suivi.

Nous avons des conditions de glisse exceptionnelles mais il faut dire qu'il faisait très froid, comme on dit ça piquait sévère au sommet de Tsantonnaire ! Peut-être que c'est la raison du peu de participants, en tout cas pas le temps car ce dernier était superbe, il fallait juste être bien équipé.

Sortie Familles 3 à Pila du 12.02.2023

Cette 3^e sortie familles, la participation s'est vue relevée avec 48 inscrits pour finalement 46 participants en raison de 2 malades.

Nous sommes partis assez tôt sur les coups de 07h00 pour une durée du trajet de 1h45. Vu le temps de trajet, café et panettone ont été mis à disposition des participants. On les soigne nos membres !

Mis à part les désagréments à la caisse qui nous ont fait perdre 30-40 minutes et oui les italiens sont plus stricts que les suisses au niveau des indications à compéter pour les tarifs de groupe et notamment des dates de naissances des participants, nous avons eu une superbe journée de ski avec des conditions de neige étonnamment bonne et même de la neige poudreuse au sommet.

Beaucoup de monde étaient présents dans la station ce qui a occasionné quelques attentes au bas des pistes, il faut dire que si cette station est charmante, les remontées sont quelque peu désuètes.

Le retour à Massongex s'est bien passé et nous sommes arrivés vers 18h45 et avec une verrée offerte ainsi que la nouveauté de la saison, les gobelets réutilisables à l'effigie du ski-club.

Sortie Familles 4 à Châtel du 26.02.2023

4^e sortie, on redescend et pas des moindres avec une participation de 11 personnes.

Personnellement, je ne crois pas avoir vu ça en 20 ans mais ce n'est pas grave, nous nous sommes adaptés. Nous avons renoncé au transport en car et avons opté pour un transport individuel en voiture jusqu'à Châtel.

Cette sortie a été quelque peu chaotique, en effet, nous avons eu beaucoup de brouillard et du vent. Ces conditions ne procurent pas vraiment beaucoup de plaisir. C'est dommage car le domaine est excellent, il permet de naviguer entre la piste et ses abords en neige non préparées tout en étant malgré tout sur des itinéraires balisés donc sans risque. Certainement à refaire car ce domaine vaut vraiment la peine.

Vu que les conditions ne s'y prêtaient pas trop, nous avons fait plusieurs arrêts pour se réchauffer et s'encourager. Le ski-club a pris en charge quelques tournées à défaut d'avoir payé le transport comme à l'accoutumée. Les 11 courageux ont été ainsi quelque peu récompensés.

Sortie Familles 5 à Bruson du 12.03.2023

5^e sortie et presque copier/coller avec la no 4 à Châtel hormis que les conditions qui, cette fois-ci en valait la peine. La participation, c'était une autre chanson, également de 11 personnes.

Nous avons donc opté pour le même système, c'est-à-dire, transport en voiture jusqu'au Châble.

Pour compenser quelque peu la charge beaucoup plus basse pour le club et récompenser les membres présents, nous avons offert l'apéro avant le repas.

Du côté de la glisse, nous avons fait du très bon ski à Bruson, le temps était rayonnant et les conditions de neige de très bonne qualité, nous nous sommes régalés.

Concours interne du 18.03.2023 à aux Crosets

Nous sommes remontés dans les statistiques avec le concours interne qui a eu lieu aux Crosets, une fois n'est pas coutume

En effet, c'est donc 37 personnes qui ont pris part à ce concours interne. Nous avons bénéficié de bonnes conditions météo et d'un enneigement au top. La piste a très bien tenu car peu exposée (pente nord). Nous avons même pu réaliser 2 manches et seule la meilleure manche était conservée pour le classement.

A noter que le site se prête également très bien pour notre traditionnelle raclette en fin de journée sur le parking.

C'est finalement une très belle journée qui a conclu cette saison bien remplie et comme déjà dit en préambule peut-être trop remplie. La participation s'est révélée en dents de scie. Cette 34^e saison aura eu le mérite de servir de test et de confirmer que le nombre d'activités proposées jusqu'ici est adéquat pour notre club.

Jean-Pierre, Valerette Altiski et randonnée

Une seule sortie organisée par le SCCE, départ de la Fouly avec une montée longue et technique sur la Long luye.

Vue plongeante sur le sommet de Salena. 8 sont arrivés au sommet des 2200m de dénivelé et 5 se sont arrêtés après 1500m de dénivelé. Pour terminer nous avons fait une petite raclette de récupération dans la yourte jusqu'en milieu d'après-midi. Pour cette sortie nous avons pris un guide, ce qui a permis de créer deux groupes selon les capacités de chacun.

Merci à Aurélie pour l'accueil dans sa Yourte

Altitrail de Chalin

Prévision très instable sur site avec beaucoup de neige sur les hauts pour le vendredi et le samedi avec une ouverture météo le dimanche. Toutes les options ont été posées pour garantir cette course. Les chefs de Chalin et le team ont pu monter la veille dans le mauvais temps pour accueillir les coureurs le dimanche dans un décor fabuleux.

Merci aux bénévoles qui nous ont suivis, le team pour le balisage sans qui nous ne pourrions pas garantir cette course et aux moniteurs pour l'accompagnement du défi du cervelas.

Jérémy, Sortie Juniors

Bonsoir à tous

Participation peu mais bien, très motivé avec Benoit qui m'a remplacé durant cette saison, 5 sorties avec un camp à St-Luc Chandolin pour le premier jour et Grimentz pour le second jour.

Ils ont passé une super saison.

Merci à tous

6. Rapport du caissier

Joël Passaquay, caissier

Comptes 2022/2023

Commentaires sur les produits :

| COMPTE DE RESULTATS 2022 / 2023 | REEL | BUDGET | ECART |
|--|------------------|------------------|---------------|
| <u>PRODUITS</u> | | | |
| COTISATIONS OJ | 5,000.00 | 5,000.00 | - |
| COTISATIONS SENIORS | 9,600.00 | 9,650.00 | (50.00) |
| PRODUITS J&S | - | 1,400.00 | (1,400.00) |
| SUBSIDES | 4,550.00 | 4,550.00 | - |
| RESULTATS LOTOS | 9,619.90 | 10,000.00 | (380.10) |
| RESULTATS VALERETTE | 1,965.52 | - | 1,965.52 |
| RESULTAT TOUR DU CHABLAIS | 7,530.56 | 7,500.00 | 30.56 |
| RESULTAT FETE DE L'AUTOMNE | 562.25 | - | 562.25 |
| PRODUITS DIVERS | 477.69 | 300.00 | 177.69 |
| TOTAL PRODUITS | 39,305.92 | 38,400.00 | 905.92 |

Les produits sont à peu près égaux au budget.

Voici différents commentaires sur les produits :

- **Produits JS** : pas été reçu car il n'y avait pas de moniteur au camp avec les cours JS ;
- **Résultat de Valerette (Altitrail Chalin)** : 1'965.52
- **Résultat du Tour du Chablais** : CHF 7'530.56. A noter que CHF 4'000 viennent du Tour du Chablais pour le nombre de coureur (CHF 5 par coureur). Pour information, le Tour du Chablais c'est environ CHF 20'000 de charges, CHF 23'540 de recettes et CHF 4'000 des coureurs.
- **Résultat fête de l'automne** : CHF 562 (mauvais temps)
- **Produits divers** : intérêts reçus et à recevoir, impôt anticipé à recevoir.

Commentaires sur les charges :

| <u>CHARGES</u> | | | |
|----------------------------|--------------------|--------------------|-------------------|
| SORTIES OJ | 7,860.55 | 7,000.00 | 860.55 |
| SORTIES FAMILLE | 4,968.99 | 9,500.00 | (4,531.01) |
| SORTIES RANDOS | 907.00 | 1,000.00 | (93.00) |
| CAMPS OJ | 13,941.77 | 13,000.00 | 941.77 |
| CAMPS JUNIORS | 1,520.00 | 2,000.00 | (480.00) |
| CONCOURS INTERNE | 1,895.24 | 1,500.00 | 395.24 |
| FRAIS ENVOI / SECRETARIAT | 1,596.75 | 1,700.00 | (103.25) |
| FRAIS DIVERS | 6,478.00 | 8,440.00 | (1,962.00) |
| COTISATIONS FEDERATIONS | 1,842.60 | 2,500.00 | (657.40) |
| FORMATIONS MONITEURS | 2,693.80 | 3,500.00 | (806.20) |
| EQUIPEMENTS (HABITS) | 7,659.80 | 7,000.00 | 659.80 |
| FRAIS D'ENTRETIEN | 6,967.85 | 7,000.00 | (32.15) |
| TOTAL CHARGES | 58,332.35 | 64,140.00 | (5,807.65) |
| RESULTAT DE L'ANNEE | (19,026.43) | (25,740.00) | 6,713.57 |

Les charges sont en dessous du budget de CHF 6'713, en grande partie dû à :

- **Sorties Familles** : une participation moins élevée qu'attendue. Le car a été annulé deux fois et comme moins de participants, moins de charges pour le SC. De plus, la sortie Adelboden a été en partie payé pour CHF 1300 par l'opération Migros Support your Sport.

Autres commentaires sur les charges :

- **Sorties et camp OJ Camp OJ** : un peu plus élevé que le budget (beaucoup de moniteurs ont participé – bien pour les enfants). A noter aussi un coup d'inscription moins élevé pour le camp en partie payé pour CHF 700 par Migros Support your sport.
- **Formation moniteurs** : moins élevé car pas d'inscrits aux cours JS l'année passée ;
- **Equipements** : coût de CHF 7'600 pour les vestes Dynafit (succès de l'opération implique un coût plus élevé) ;
- **Frais d'entretien** : peinture du local, fresque et autorisation cantonale et communale pour refaire le local.

Résultat :

Avec des produits un peu supérieurs au budget et des charges inférieures, les résultat 2022/2023 se solde par une perte de CHF 19'000 au lieu d'une perte de CHF 25'740 prévue au budget.

Commentaires sur les actifs au 31 juillet 2023

Au vu du résultat 2022/2023, les actifs du club sont en diminution et se montent à CHF 100'546 composé de liquidités et d'actifs transitoires (acompte payé pour le camp et impôt anticipé à recevoir).

**SC CIME DE L'EST
SAISON 2022 - 2023**

| BILAN | 31.07.2023 | 31.07.2022 |
|-------------------------------|-------------------|-------------------|
| ACTIFS | | |
| CAISSE | 1,002.25 | 252.25 |
| CAISSE OJ | 29.80 | 261.65 |
| RAIFFEISEN 7076.7 (SOCIETE) | 2,907.52 | 16,465.94 |
| RAIFFEISEN 9036.9 (EPARGNE) | 987.52 | 710.58 |
| RAIFFEISEN 7403.6 (VALERETTE) | 23,209.78 | 21,782.14 |
| RAIFFEISEN 4475.7 (SOCIETE) | 31,467.24 | 71,012.96 |
| TITRES / PLACEMENTS | 35,200.00 | 10,200.00 |
| ACTIFS TRANSITOIRES | 5,742.00 | 392.62 |
| TOTAL ACTIFS | 100,546.11 | 121,078.14 |
| PASSIFS | | |
| CHARGES A PAYER | 1,988.68 | 1,485.23 |
| MIGROS SUPPORT YOUR SPORT | - | 2,009.05 |
| TOTAL DETTES | 1,988.68 | 3,494.28 |
| CAPITAL DE L'ASSOCIATION | 117,583.86 | 109,583.06 |
| RESULTAT ANNUEL | (19,026.43) | 8,000.80 |
| TOTAL CAPITAUX PROPRES | 98,557.43 | 117,583.86 |
| TOTAL PASSIF | 100,546.11 | 121,078.14 |

7. Rapport des vérificateurs des comptes

Le 1^{er} était Jacques Mariéthoz, le 2^e Arnold Ruppen et le 3^e Daniel Dupuis

La vérification des comptes a été effectuée par Jacques et Arnold

8. Approbation des comptes et décharge au comité

Est-ce que l'Assemblée approuve les comptes et donne décharge au comité ?

L'Assemblée approuve par ses applaudissements.

9. Budget 2023-2024

Joël Passaquay, caissier

Commentaires sur les produits :

| BUDGET 2023/2024 | 2023/2024 | 2022/2023 | ECART |
|--------------------------------|------------------|------------------|-----------------|
| PRODUITS | | | |
| COTISATIONS OJ | 5,000.00 | 5,000.00 | - |
| COTISATIONS SENIORS | 9,600.00 | 9,600.00 | - |
| PRODUITS J&S | 700.00 | - | 700.00 |
| SUBSIDES | 4,550.00 | 4,550.00 | - |
| RESULTATS LOTOS | 16,000.00 | 9,619.90 | 6,380.10 |
| RESULTATS VALERETTE | 5,000.00 | 1,965.52 | 3,034.48 |
| RESULTAT AUTRES MANIFESTATIONS | 2,000.00 | 8,092.81 | (6,092.81) |
| PRODUITS DIVERS | 100.00 | 477.69 | (377.69) |
| TOTAL PRODUITS | 42,950.00 | 39,305.92 | 3,644.08 |

- Résultat loto : en hausse car deux lotos prévus (CHF 8'000 estimé par loto)
- Résultat Valerette : CHF 5'000 estimé
- Résultat autres manifestations : en baisse car l'année passée il y a eu le Tour du Chablais. De par l'organisation de la fête de la fin des écoles, on a estimé un bénéfice de CHF 2'000.

Commentaires sur les charges :

| | | | |
|----------------------------|-------------------|--------------------|--------------------|
| CHARGES | | | |
| SORTIES OJ | 8,000.00 | 7,860.55 | 139.45 |
| SORTIES FAMILLE | 6,000.00 | 4,968.99 | 1,031.01 |
| SORTIES RANDOS | 1,000.00 | 907.00 | 93.00 |
| CAMPS OJ | 13,000.00 | 13,941.77 | (941.77) |
| CAMPS JUNIORS | 2,000.00 | 1,520.00 | 480.00 |
| CONCOURS INTERNE | 2,000.00 | 1,895.24 | 104.76 |
| FRAIS ENVOI / SECRETARIAT | 1,700.00 | 1,596.75 | 103.25 |
| FRAIS DIVERS | 4,000.00 | 6,478.00 | (2,478.00) |
| COTISATIONS FEDERATIONS | 2,500.00 | 1,842.60 | 657.40 |
| FORMATIONS MONITEURS | 4,000.00 | 2,693.80 | 1,306.20 |
| EQUIPEMENTS | 2,000.00 | 7,659.80 | (5,659.80) |
| FRAIS D'ENTRETIEN | 500.00 | 6,967.85 | (6,467.85) |
| TOTAL CHARGES | 46,700.00 | 58,332.35 | (11,632.35) |
| RESULTAT DE L'ANNEE | (3,750.00) | (19,026.43) | 15,276.43 |

- Equipements : en baisse car pas d'opération spéciale comme les vestes Dynafit n'est attendu ;
- Frais d'entretien : en baisse car réfection du local. On doit changer le frigo au local du ski club (estimé à CHF 500).
- Formation moniteurs : en augmentation car il y a des inscrits aux cours JS.

Résultat :

Perte attendue pour l'exercice 2023/2024 de CHF 3'700.

10. Election (Président, membres du comité et vérificateurs)

Selon les articles 17 et 18 des statuts, le Président et les membres du comité sont élus pour une période de 2 ans. Comme déjà informé, je quitte le comité lors de cette assemblée après 20 ans de comité dont 14 ans de présidence. Il nous faut donc élire un nouveau Président et une nouvelle personne au sein du comité.

Pour la fonction de Président, des discussions ont été menées et ce n'est plus un secret pour personne ici, elles ont abouti à la proposition de Julien Richard ici présent, actuel vice-président et secrétaire. Pour le comité, il a toutes les qualités requises à savoir l'expérience de plusieurs années au sein du comité pour en connaître les rouages, il est capable de porter des projets, il est à l'écoute des gens, il est rassembleur, est suffisamment critique et sait se remettre en question. Enfin, il sait faire preuve d'esprit créatif et d'innovation pour apporter de nouvelles propositions sur la table. Pour tout vous dire la discussion n'a pas été très longue et pour toutes les raisons évoquées, nous sommes convaincus que Julien saura relever ce nouveau défi pour le bien du ski-club.

Si l'Assemblée est d'accord de nommer Julien comme nouveau Président du club, elle peut manifester son approbation par applaudissement ou faire d'autres propositions. Approbation de l'Assemblée obtenue.

L'assemblée valide par applaudissement.

Le comité s'est également penché sur la venue d'un nouveau membre au comité pour remplacer Julien. Comme à son habitude, il est en mesure de vous faire une proposition en la personne de Sylvie Proz. Je crois que beaucoup d'entre vous la connaît, elle habite Massongex, mère de deux enfants, Chloé et Evan, et est mariée à Frédéric. Elle est membre depuis 2020 et participe activement aux sorties familles et autres manifestations du ski-club depuis. Elle travaille également à la Commune de Champéry en tant qu'assistante administrative au département Finances, Comptabilité et RH. Nous sommes convaincus que Sylvie par sa personnalité, son dynamisme mêlés à son expérience professionnelle et de vie et le fait qu'elle ait une orientation sur les sorties familles, activités également importantes pour le club, apportera sa touche au bon fonctionnement de notre club. De plus, elle offre une diversité et un équilibre intéressant au sein du comité à plusieurs égards et donne une opportunité d'avoir deux femmes au sein du comité, ce qui est inédit dans l'histoire du club.

Si l'Assemblée est d'accord de nommer Sylvie comme secrétaire du club, elle peut manifester son approbation par applaudissement ou faire d'autres propositions.

Approbation de l'Assemblée obtenue.

Je n'ai pas d'autres démissions à vous faire part, par conséquent, si l'Assemblée est d'accord de reconduire les autres membres du comité, elle peut manifester son approbation par applaudissement ou faire d'autres propositions.

Approbation de l'Assemblée obtenue.

Il nous faut élire 1 nouveau vérificateur pour remplacer Jacques Mariéthoz. Selon le tournoi, le 1er vérificateur sera Arnold Ruppen, le 2e Daniel Dupuis et Luis Ricardo accepte d'être en réserve pour la prochaine saison.23/24 est remerciée pour sa mise à disposition.

11. Programme d'activités 2023-2024

Michaël Morisod, Coach Jeunesse et Sport

Michaël présente le programme d'activités pour l'année 2023-2024. Le programme détaillé est disponible sur le site internet en tout temps et vous sera envoyé en version papier ou électronique dans les prochains jours.

12. Divers

Christophe et Jean-Pierre prennent la parole à tour de rôle pour présenter les activités du comité de Valerettealtiski.

Un grand merci et transmis avec des souvenirs pour l'excellente collaboration de Jo en relevant le parcours que ce dernier a réalisé dans notre club et au sein du comité de Valerette.

Ils rendent hommage à Bernard Mayencourt et Jean Pellissier, en mentionnant la perte de deux amis, et passionné par le ski alpinisme.

Présentation de Valerettealtiski 2024 qui aura lieu le 20 janvier 2024, course idem aux éditions précédentes avec un petit supplément pour le dimanche. Le dimanche aura lieu une verticale réservée à une trentaine de jeunes qui nécessitera 20 à 30 bénévoles. Pour le comité c'est important de promouvoir ce sport auprès des jeunes. Financièrement : nous avons toujours le soutien d'environ 140 petites entreprises local qui nous soutiennent et qui sont fidèles. Un budget de 80'000.-CHF est nécessaire pour réaliser cette course. Nous serons la première étape de la coupe Suisse et les inscriptions sont ouvertes et comme à chaque édition il y aura un cours avalanche prévue, un grand merci à Georges et Christine qui s'en charge chaque deux ans avec autant de passion et d'énergie.

Un grand merci, pour la coupe de Vernes, est adressé à toutes les personnes y participants, ceci nous permet de pérenniser le ski sur le site de Valerette et d'entretenir les pâturages.

Pour info Maude Matis qui a participé à l'Altitrail nous a fait des éloges sur les réseaux sociaux. Elle a vanté l'organisation de cette course. C'est encourageant pour nous les organisateurs mais également pour l'ensemble des bénévoles à qui va toute notre gratitude.

Levée de la séance à 21h40

Julien Richard

Secrétaire